

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 25 MARS 2024**

**Par la Direction des communications
et des affaires corporatives**

L'INFO DU NORD

Le mercredi 27 mars 2024 | Volume 44 N° 02 • MÉDIA LO

VALLÉE DE LA ROUGE



Info de la Lièvre, 27 mars 2024, p. 7

Info du Nord Vallée de la Rouge, 27 mars 2024, p. 2

Le Train de la Séduction en voie d'accueillir des personnes pour travailler à l'hôpital

Depuis l'annonce de la fermeture de l'urgence de Rivière-Rouge la nuit, des actions importantes ont été faites et c'est maintenant l'heure d'être actif sur le terrain et c'est avec la création du comité Le Train de la Séduction que ça passe. L'accueil des nouvelles familles ou travailleuses est primordial pour la nouvelle entité.

Ronald McGregor | rmcgregor@medialo.ca

Le président du comité Le Train de la Séduction, est en fait celui qui portait le même chapeau pour le comité de sauvegarde de l'urgence, 24h : Urgence d'agir, l'ex-maire Denis Charette.

« Nous avons toujours dit que l'on voulait être de la solution. Comment peut-on intervenir, nous, étant les citoyens, les gens du milieu, les organismes? Nous avons réagi et nous sommes en action sur le terrain à l'instant où l'on se parle. Et là, Le Train de la Séduction arrive », explique le président en guise d'introduction.

Le comité travaille maintenant de près avec le CISSS des Laurentides (CISSSLAU), car c'est lui qui doit recruter les gens. Mais selon M. Charette une première et récente rencontre avec le CISSSLAU s'est avérée « très positive », le comité ayant obtenu, entre autres, les besoins du personnel.

« C'est important ça, car nous avons créé ce comité pour accueillir les gens sur le terrain. On a beau dire que l'on manque de gens à l'urgence et pour d'autres services dans l'hôpital, mais je confirme que, ce printemps, nous allons accueillir 14 nouvelles personnes pour travailler à l'hôpital », se réjouit M. Charette.

Comment les accueillir?

Avant de savoir de quelles façons le comité entend accueillir les nouvelles personnes, il fallait savoir si ces personnes ne travailleraient qu'à l'hôpital de Rivière-Rouge. La réponse de Denis Charette revient sans ambiguïté, en un seul mot : « Oui ».

« La grande partie de ces gens vient de l'étranger, car on ne s'en cache pas, il y a une pénurie d'employées au Québec, les diplômées sont rares. Mais on va les accueillir quand même, car ils font partie de la solution.

Pour eux, venir ici est plus facile, car ils ont des repères, ce qui n'est pas le cas d'une personne de l'étranger », poursuit M. Charette. Soulignons que c'est le CISSSLAU qui s'occupe d'embaucher les travailleurs, qui payent les formations et les frais liés à l'embauche.

« En fait, dès que la personne arrive ici, elle est prise en main. Et jusqu'à maintenant, ça marche! »

- Denis Charette

À la base, le comité doit donc accueillir les gens, les aider dans leurs premières semaines dans la région, mais aussi juste un peu avant leur arrivée en leur trouvant, entre autres, un endroit où habiter, trouver des vêtements de saison, des meubles, les nourrir à leur arrivée, trouver où garder les enfants et même dénicher un emploi pour les autres membres de la famille, les diriger vers l'éducation aussi, la liste est longue. Bref, beaucoup de démarches, toutes effectuées par des bénévoles.

Il faut dire qu'il n'est pas seul à accomplir cette tâche. Tout comme lui, bénévolement et sans ordre d'importance, on y retrouve entre autres la Fondation CHDL-CRHV, la Société de développement commercial (SDC) de Rivière-Rouge, l'ADN (Association développement Nomingue), le Comité des citoyens de Rivière-Rouge et l'Action bénévole de la Rouge (ABR).

D'ailleurs, preuve que le nouveau comité est solide dans ses actions, récemment, la Corporation de développement économique de la Rouge (CDER) s'engageait concrètement dans l'accueil, l'intégration et la rétention de travailleuses et travailleurs de la santé pour l'urgence en remettant un chèque de 15 000 \$ à l'ABR.

La CDER a pour mandat d'œuvrer au développement économique de la région.



Sur la photo, lors de la remise du chèque de la Corporation de développement économique de la Rouge (CDER), la directrice de l'ABR, Marlene Tanguay, reçoit le chèque des mains du président de la CDER et le président du Comité 24 H, Denis Charette.

Photo: gradués@medialo.ca

L'Action bénévole de la Rouge tient une place importante pour les nouveaux arrivants

L'organisme de Rivière-Rouge L'Action bénévole de la Rouge (ABR), joue un rôle particulier dans les démarches du comité Le Train de la Séduction pour l'accueil d'employés à l'hôpital. Pourquoi? Denis Charette, président du comité Le Train de la Séduction avance les raisons.

Ronald McGregor | rmcgregor@medialo.ca

« C'est l'organisme parrain qui nous supporte administrativement, car il faut une reddition de compte, un organisme pour faire les chèques... Nous sommes sur le terrain, on ne souhaite pas faire des procès-verbaux. Nous sommes comme une branche de l'ABR », explique-t-il. « Alors si une famille a besoin d'un logement, nous pouvons le réserver. On ne paiera pas le logement à vie, non, c'est seulement pour s'assurer qu'un logement est disponible et adéquat pour eux, en attendant la première paie ».

Qui fait a des chèques à distribuer, a besoin de sous. Là, le comité Le Train de la Séduction est déjà en marche, déjà à un bout de la gare de départ. L'organisme a mis sur pied une campagne de financement sur le site Web Gofundme, où ceux qui souhaitent aider les nouvelles familles et les nouveaux employés de l'hôpital peuvent donner en toute sécurité, là comme directement à L'ABR (un reçu à fin fiscale est disponible).

À L'ABR

Denis Charette mentionne que le moindre sou va à l'aide et non pour des fins administratives ou de



Les nouveaux arrivants spécialisés pour le travail à l'hôpital sont accueillis par le nouveau comité Le Train de la Séduction.

dépenses de déplacement, etc., des bénévoles sur le terrain.

« Chaque dollar va à l'accueil des gens et ça, c'est important », souligne le président. « Il n'y a pas de dollars dans la gestion ou autres ». Au moment de l'entretien, le 22 mars en matinée, le comité a près de 40 000\$ pour ses actions, argent que gère L'ABR. L'ABR, par sa mission et ses actions au cours des 40 décennies, demeure l'endroit de premier plan qui viendra en aide aux nouveaux arrivants pour se procurer des meubles, des vêtements, et plus encore.

Autres aides bienvenues

Denis Charette ajoute à tout cela que des municipalités sont déjà impliquées dans le projet et font preuve de belles générosités tout comme des organismes à des dizaines de kilomètres de Rivière-Rouge où se trouve l'hôpital.

« Les gens sont généreux. Au point que l'on regarde pour un entrepôt afin d'y amasser tous les dons de meubles et autres objets utiles dans la vie au quotidien. Nous les remercions », de conclure Denis Charette.

ACTUALITÉS



La rougeole circule au Québec

En raison d'une hausse de circulation de la rougeole dans l'ensemble du Québec et d'une exposition possible dans les Laurentides, la Direction de santé publique du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides invite la population à demeurer vigilante et à suivre les recommandations pour limiter la transmission de la maladie afin de protéger les plus vulnérables. Il y a des cas dans les Laurentides.

Salle de rédaction | redactionlaurentides@medialo.ca

La rougeole est une maladie virale très contagieuse pouvant causer des complications graves notamment chez les enfants âgés de moins d'un an, les femmes enceintes et les personnes ayant un système immunitaire affaibli.

Il est possible d'être infecté et d'attraper la maladie sans avoir été en contact direct avec une personne atteinte de la rougeole. En effet, il peut suffire de s'être trouvé dans la même pièce qu'une personne contagieuse, même durant une courte période.

La vaccination demeure le moyen le plus efficace de se protéger contre la rougeole

Au Québec, selon le calendrier régulier de vaccination, les enfants reçoivent le vaccin contre la rougeole à 12 et 18 mois. Toutefois, la vaccination est offerte gratuitement à toute personne née à partir de 1970 qui n'a jamais reçu le vaccin contre la rougeole ou qui n'a jamais eu cette maladie.

Il est à noter que les personnes nées avant 1970 sont considérées comme protégées contre la rougeole. Pour tous ceux et celles qui souhaitent vérifier leur statut vaccinal et avoir plus d'informations, il est possible de consulter Quebec.ca/rougeole ou encore de téléphoner au 1 877 644-4545.

La prise de rendez-vous pour obtenir le vaccin contre la rougeole est disponible :

- En ligne sur Clic Santé;
- Par téléphone au 1 877 644-4545, du lundi au vendredi, de 8 h à 18 h.

Mesures préventives pour limiter la transmission de la rougeole

Par mesure de précaution, il est conseillé de surveiller l'apparition des symptômes suivants : fièvre, congestion nasale avec écoulement nasal, toux, conjonctivite (yeux rouges qui coulent), yeux sensibles à la lumière et malaise généralisé. Par la suite, des rougeurs apparaissent au visage puis sur le corps.

En cas de symptômes, la Direction de santé publique rappelle qu'il est important de s'isoler et d'éviter les contacts avec d'autres personnes. Se laver régulièrement les mains peut aider à réduire la propagation du virus de la rougeole.

Si un déplacement pour une consultation médicale est nécessaire, il est fortement recommandé de :

- Porter un masque;

• Éviter d'utiliser les transports en commun;

• Contacter la clinique médicale ou tout autre milieu de soins et services avant de se déplacer pour les informer de son état. Si ce n'est pas possible, dès son arrivée, d'informer le personnel à l'accueil.

Pour plus d'informations sur la rougeole, sa prévention, les lieux et dates d'exposition possible à un cas et les mesures à prendre, consultez Quebec.ca/rougeole.

Le CISSS des Laurentides honoré

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides remporte le 1^{er} prix Distinction 2024 décerné par le Groupe entreprises en santé dans la catégorie Santé et mieux-être psychologiques - Grandes organisations. Le prix est remis pour l'engagement et les efforts du CISSS des Laurentides envers la santé et le mieux-être au travail. Il souligne la réussite du projet pilote sur l'autogestion des horaires de travail, mené de mai 2022 à mars 2023, à l'unité des naissances de l'Hôpital de Saint-Eustache. Le projet consistait à permettre au personnel de produire, par lui-même, son horaire de travail. Les résultats, notamment en ce qui a trait à la réduction de l'absentéisme, aux heures et temps supplémentaires, ont été exceptionnels. Le changement de culture vers une gestion de proximité, ainsi que l'approche plus humaine et favorisant les communications ont été essentiels au succès du projet. Fort de ce succès, le CISSS des Laurentides déploiera, dans la prochaine année, l'autogestion des horaires de travail dans plusieurs autres unités de soins 24/7.



Les aînés de la MRC d'Antoine-Labelle sont invités aux discussions citoyennes

Le laboratoire vivant de recherche et d'innovation sociale **Maillage**, vieillir dans les Laurentides, tient des discussions citoyennes dans Antoine-Labelle, dont une à Rivière-Rouge, à Notre-Dame-du-Laus et à Sainte-Anne-du-Lac.

Salle de rédaction | redactionlaurentides@medialo.ca

Sous la direction de la professeure Isabelle Marchand, du département de travail social de l'UQO au campus de Saint-Jérôme, les travaux du lab Maillage visent à mieux comprendre les besoins des personnes âgées ainsi qu'à expérimenter des solutions qui favoriseront le vieillissement chez soi, dans sa communauté, le plus longtemps possible.

Aux termes d'une grande enquête menée auprès des personnes concernées par les enjeux du vieillir chez soi, les discussions citoyennes invitent les personnes âgées à venir enrichir les résultats de recherche qui seront partagés avec la communauté ainsi qu'à donner leurs opinions sur les priorités d'action pour la suite des travaux.

Ça vous intéresse?

Toute personne âgée se sentant interpellée par le sujet est bienvenue. Inscription obligatoire à : labmaillage@gmail.com ou du lundi au vendredi de 10 h



Les aînés de la MRC d'Antoine-Labelle qui sont intéressés à des discussions citoyennes pour mieux comprendre les besoins des personnes âgées ainsi qu'à expérimenter des solutions pour favoriser le vieillissement à la maison sont invités à participer aux trois rencontres en avril.

Photo Adobe Stock

à 16 h, au 579 688-1328. En étroite collaboration avec le CISSS des Laurentides, il réunit une vingtaine de partenaires locaux et régionaux préoccupés par les enjeux du vieillissement chez soi, dans un contexte de vieillissement accéléré de la population.

Les trois rencontres ont lieu du 8 au 10 avril : le 8 à 13 h à Notre-Dame-du-Laus, à la salle communautaire située au 64 rue Principale), le 9 à 9 h à la salle communautaire au 1 rue Saint-François-Xavier à Sainte-Anne-du-Lac et le 10 avril à 13 h au Centre sportif et culturel de la Vallée de la Rouge à Rivière-Rouge, 1550 chemin du Rapide.

Info du Nord Sainte-Agathe, 27 mars 2024, p. 7

Info du Nord Tremblant, 27 mars 2024, p. 8

Accès, 27 mars 2024, p. 2



FONDATION MÉDICALE
DES LAURENTIDES
ET DES PAYS-D'EN-HAUT

JOYEUSES PÂQUES EN FAMILLE !

Quelques actions de la Fondation :

Don de 30 000\$
aux COOP St-Adolphe et Morin-Heights

LUGLACES

Pour les arénas de Mont-Tremblant, Ste-Agathe,
St-Donat et Ste-Adèle

Nouveaux mobiliers et accès WIFI GRATUIT
dans le local de pauses des employés de
l'urgence de l'hôpital

GOLF 20 VÉLO 24

OU
Club de golf Val-Morin
4 500 5E avenue, Val-Morin J0T 2R0
Lundi 3 juin 2024

Il ne reste que
20 billets

Bienvenue à M. Erik Pétadeau
au conseil d'administration de la
Fondation médicale

Merci à M. Bruno Cayer du CISSS
pour ses 8 ans au CA 2015-2023

POUR MAGASINER :
Tous les vendredis et samedis de 9 à 17 heures

POUR DONNER DES ARTICLES :
Du mardi au samedi de 9 à 16 heures

50 rue Corbeil, Sainte-Agathe-des-Monts
caroline@fondationmedicale.com
Téléphone : 819-323-4566 #3

LES TRÉSORS
DE LA FONDATION

100%
des dons
vont à
la santé

FONDATION MÉDICALE
DES LAURENTIDES
ET DES PAYS-D'EN-HAUT

FAITES UN DON :
www.fondationmedicale.com
POUR FAIRE UN DON DÉDIÉ :
daniel@fondationmedicale.com

Nous joindre : 819-323-4566 #8
info@fondationmedicale.com

8

Le Train de la Séduction en voie d'accueillir des personnes pour travailler à l'hôpital

Depuis l'annonce de la fermeture de l'urgence de Rivière-Rouge la nuit, des actions importantes ont été faites et c'est maintenant l'heure d'être actif sur le terrain et c'est avec la création du comité Le Train de la Séduction que ça passe. L'accueil des nouvelles familles ou travailleuses est primordial pour la nouvelle entité.

Ronald McGregor | rmcgregor@medialo.ca

Le président du comité Le Train de la Séduction, est en fait celui qui portait le même chapeau pour le comité de sauvegarde de l'urgence, 24h : Urgence d'agir, l'ex-maire Denis Charette.

« Nous avons toujours dit que l'on voulait être de la solution. Comment peut-on intervenir, nous, étant les citoyens, les gens du milieu, les organismes? Nous avons réagi et nous sommes en action sur le terrain à l'instant où l'on se parle. Et là, Le Train de la Séduction arrive », explique le président en guise d'introduction.

Le comité travaille maintenant de près avec le CISSS des Laurentides (CISSSLAU), car c'est lui qui doit recruter les gens. Mais selon M. Charette une première et récente rencontre avec le CISSSLAU s'est avérée « très positive », le comité ayant obtenu, entre autres, les besoins du personnel.

« C'est important ça, car nous avons créé ce comité pour accueillir les gens sur le terrain. On a beau dire que l'on manque de gens à l'urgence et pour d'autres services dans l'hôpital, mais je confirme que, ce printemps, nous allons accueillir 14 nouvelles personnes pour travailler à l'hôpital », se réjouit M. Charette.

Comment les accueillir?

Avant de savoir de quelles façons le comité entend accueillir les nouvelles personnes, il fallait savoir si ces personnes ne travailleraient qu'à l'hôpital de Rivière-Rouge. La réponse de Denis Charette revient sans ambiguïté, en un seul mot : « Oui ».

« La grande partie de ces gens vient de l'étranger, car on ne s'en cache pas, il y a une pénurie d'employées au Québec, les diplômées sont rares. Mais on va les accueillir quand même, car ils font partie de la solution. Pour eux, venir ici est plus facile, car ils ont des repères, ce qui n'est pas le cas d'une personne de l'étranger », poursuit M. Charette.



Sur la photo, lors de la remise du chèque de la Corporation de développement économique de la Rouge (CDER), la directrice de l'ABR, Marlène Tanguay, reçoit le chèque des mains du président de la CDER et le président du Comité 24 H, Denis Charette. Il est toujours possible de contribuer à la campagne de collecte de fonds via le GoFundMe ou en faisant un don directement à L'ABR. Un reçu fiscal sera remis.

Soulignons que c'est le CISSSLAU qui s'occupe d'embaucher les travailleurs, qui payent les formations et les frais liés à l'embauche.

« En fait, dès que la personne arrive ici, elle est prise en main. Et jusqu'à maintenant, ça marche! »

- Denis Charette

À la base, le comité doit donc accueillir les gens, les aider dans leurs premières semaines dans la région, mais aussi juste un peu avant leur arrivée en leur trouvant, entre autres, un endroit où habiter, trouver des vêtements de saison, des meubles, les nourrir à leur arrivée, trouver où garder les enfants et même dénicher un emploi pour les

autres membres de la famille, les diriger vers l'éducation aussi, la liste est longue. Bref, beaucoup de démarches, toutes effectuées par des bénévoles.

Il faut dire qu'il n'est pas seul à accomplir cette tâche. Tout comme lui, bénévolement et sans ordre d'importance, on y retrouve entre autres la Fondation CHDL-CRHV, la Société de développement commercial (SDC) de Rivière-Rouge, l'ADN (Association développement Nominique), le Comité des citoyens de Rivière-Rouge et l'Action bénévole de la Rouge (ABR).

D'ailleurs, preuve que le nouveau comité est solide dans ses actions, récemment, la Corporation de développement économique de la Rouge (CDER) s'engageait concrètement dans l'accueil, l'intégration et la rétention de travailleuses et travailleurs de la santé pour l'urgence en remettant un chèque de 15 000 \$ à L'ABR. La CDER a pour mandat d'œuvrer au développement économique de la région.



Fondation médicale des Laurentides et des Pays d'en-Haut

30 000\$ en appareils médicaux

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut investit 30 000 \$ en appareils médicaux pour la COOP santé de Saint-Adolphe-d'Howard et de Morin-Heights. Ce soutien se fait grâce à la contribution des caisses Desjardins. « C'est un immense honneur d'apporter notre contribution, avec la caisse de la Vallée des Pays-d'en-Haut et la Fondation médicale, à la santé des gens de notre région », se réjouit M. François Bertrand, président de la caisse Desjardins de Sainte-Agathe-des-Monts. La Fondation médicale, la caisse Desjardins de Sainte-Agathe-des-Monts ainsi que la caisse Desjardins de la Vallée des Pays-d'en-Haut ont offert chacune 10 000 \$ en don. C'est donc un montant total de 30 000 \$ qui sera destiné à l'achat d'appareils médicaux afin de pouvoir proposer encore plus de services aux patients.

<https://www.journalaccs.ca/actualite/manoir-des-pays-den-haut-les-21-locataires-devront-quitter-avant-la-fin-du-mois-de-mars/>



Manoir des Pays-d'en-Haut

Les 21 locataires devront quitter « avant la fin du mois de mars »

Simon Cordeau - « Si le propriétaire n'effectue pas les travaux requis pour sécuriser le bâtiment, les 21 locataires devront avoir quitté à la fin du mois de mars », a écrit la mairesse de Sainte-Adèle, Michèle Lalonde, sur Facebook. Ainsi, dès la semaine du 1er avril, la Ville pourrait mettre à exécution son avis d'évacuation du Manoir des Pays-d'en-Haut, une maison de chambres située au 220 rue Lesage.

« C'est vraiment entre les mains du propriétaire », avait souligné la directrice générale de la Ville, Sophie Charpentier, lors

de la séance du conseil municipal du 18 mars. « On est pas mal certains que les propriétaires ne feront pas les travaux. [...] On n'a pas de nouvelles d'eux », craint toutefois Louis-Philippe Dupuy, du comité Un toit pour tous, en entrevue. « Le 8 mars, on a donné l'information aux résidents. Ils n'étaient pas contents. C'est sûr que les gens sont un peu en panique. [...] Donc là, on est en mode "Qu'est-ce qu'on fait ?" »

Minuit moins une

Qu'arrivera-t-il si, à l'échéance, les travaux ne sont pas faits et que des locataires se trouvent encore dans le bâtiment ? « Selon la procédure, si l'évacuation n'est pas faite, la Ville va aller en cour et demander une

ordonnance. C'est sûr qu'il y aura des délais », a indiqué Mme Lalonde en entrevue. Ainsi, il est difficile de savoir quand et comment, dans les faits, l'ordre d'évacuation serait mis à exécution. « La Ville ne va pas sortir le monde. [...] Si tu sors tout le monde et qu'il y a une personne en chaise roulante laissée au milieu du stationnement, ça n'a pas de sens », a ajouté la mairesse.

Sylvie Labelle, membre du Comité des citoyens unis pour la préservation du 220 rue Lesage, croit cependant qu'il est encore possible de convaincre les propriétaires du bâtiment. « J'ai parlé avec des actionnaires, et certains sont plus ouverts que d'autres. » Cela dit, ceux-ci souhaitent vendre plutôt

qu'investir dans le bâtiment, à cause des « locataires à problèmes » et de conflits avec l'ancien gestionnaire de l'endroit, explique Mme Labelle.

« Personne n'a de solution »

« Un regroupement d'organismes, incluant la Ville, travaille sérieusement à trouver des solutions afin de relocaliser les 21 locataires du Manoir », a indiqué Mme Lalonde sur Facebook. Ce comité inclut entre autres le CISSS des Laurentides, l'Office municipal d'habitation (OMH), le comité un Toit pour tous, un représentant de la ministre France-Élaine Duranceau, et le Comité des unis citoyens pour la préservation du 220 rue Lesage.

Mme Labelle reconnaît que ce regroupement est formé de personnes compétentes et impliquées, qui veulent aider les personnes vulnérables. « *Mais il y a 16 personnes autour de la table, et personne n'a de solution!* », déplore-t-elle.

Parmi les 21 résidents, deux ou trois ont pu être replacés dans des résidences privées pour aînés (RPA), selon nos dernières informations. Les autres pourraient être relocalisés dans des motels, avance Mme Lalonde. « *Peut-être à Saint-Jérôme. À Sainte-Adèle, ils sont tous occupés.* » Sur sa page Facebook, la mairesse a proposé une solution.

« *Comme il y a 21 locataires à reloger, si les gens veulent les aider et leur offrir un logement accessoire, nous pourrions mettre les demandes de permis en priorité.* »

Par ailleurs, l'OMH offre un service d'accompagnement à la recherche de logement. La Ville étudie la possibilité de joindre le programme en partie, mais cela engendrerait des coûts. « *C'est fait pour que personne ne reste dans la rue le 1^{er} juillet. Donc ce ne serait pas uniquement pour les résidents du Manoir, mais pour toutes les personnes qui cherchent un logement. Par contre, ça ne veut pas dire qu'ils vont en trouver un* », explique la mairesse.

Lors de la dernière séance du conseil, Mme Lalonde avait souligné que Sainte-Adèle investit déjà 250 000 \$ par année pour le logement social. « *On est la seule ville de toute la MRC qui accorde des montants de cette envergure-là.* »

Nulle part où aller

Bien consciente de la crise du logement, la Ville a hésité longtemps avant d'émettre un avis d'évacuation au 220 rue Lesage, souligne la mairesse.

« *Il y a d'autres endroits aussi à Sainte-Adèle qui sont non-conformes. [...] Il y a d'autres endroits où, si on appliquait nos règlements, il y en aurait 40 de plus [à la rue]* », a-t-elle ajouté lors de la séance du conseil. En entrevue, Mme Lalonde a précisé qu'il s'agit des motels, où résident plusieurs personnes en situation précaire.

« *Par contre, les propriétaires [des motels] sont quand même ouverts et ont fait des améliorations à la suite de ce que la Ville a demandé. Ils collaborent pour corriger les choses les plus importantes.* »

D'ailleurs, les autres villes des Laurentides ont elles aussi un problème grandissant d'itinérance. La Croisée des Laurentides, un hébergement d'urgence pour les personnes en situation d'itinérance à Sainte-Agathe-des-Monts, devra fermer ses portes le 1^{er} mai prochain, faute de financement public. « *C'était le seul dans le coin* », déplore M. Dupuy. À Saint-Jérôme aussi, le Book humanitaire devra cesser les activités de son unité mobile, puisque le CISSS a arrêté son financement.

« *C'est juste le communautaire qui s'occupe de ce monde-là. Mais on n'a pas les ressources* », dénonce M. Dupuy.

<https://www.journallenord.com/actualite/saint-canut-inauguration-dune-maison-des-aines/>



Saint-Canut

Inauguration de la Maison des aînés

La ministre responsable des Aînés, Sonia Bélanger, ainsi que la députée de Mirabel, Sylvie D'Amours, ont inauguré la maison des aînés (MDA) de Saint-Canut le 15 mars dernier. Celle-ci a accueilli ses premiers résidents et résidentes le 26 février. Située au 9525, rue Magloire-Lavallée, à Mirabel, cette nouvelle MDA regroupe 72 nouvelles places pour les personnes âgées de la région. L'installation est constituée de 6 maisonnées de 12 personnes, ces dernières disposant chacune d'une chambre individuelle avec toilette et douche adaptées. La MDA de Saint-Canut a été conçue pour recréer davantage l'environnement d'un domicile et offrir un milieu de vie à dimension humaine. « *Nous pouvons nous réjouir de savoir que plusieurs personnes de la région pourront bénéficier de ce modèle d'hébergement visionnaire et novateur* », a souligné la ministre Sonia Bélanger.

Le Nord, 27 mars 2024, p. 4

L'Éveil, 27 mars 2024, p. 11



LE CISS DES LAURENTIDES
complice de votre santé

Devenir famille d'accueil,
pour un enfant ou
un adolescent,
**change
des vies!**



Réservez votre place aux prochaines
conférences virtuelles d'information

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec 

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Concours La minute Respire : stress et anxiété chez les jeunes

<https://nouvelleslaurentides.ca/concours-la-minute-respire-stress-et-anxiete-chez-les-jeunes/>



4Korners' LESAN Regional Exchange committee and partners tackle the Laurentians' access to health and social services in English.

Jude Hussain

On February 20, the Laurentian English Services Advisory Network (LESAN) held a very successful Regional Exchange. Coming together in Ste-Eustache, 4Korners, alongside partner organizations from all over the Laurentians, met up to share data, identify gaps in health and social services, and plan new ways to increase the well-being of the Laurentians' English-speaking population. In total, 32 partners and community members attended the Regional Exchange, and many topics around access to care were discussed.

Having members from all over the Laurentians, LESAN prides itself on its solid network of partners. As vital as it is to work with English partners and community members who understand and experience a lack of English services in the Laurentians, working with French community organizations who don't face the same problems is just as vital for LESAN. Newly implemented Bill 96 has proven to create some obstacles when promoting or presenting English health and social services. It's important now more than ever for all Laurentian organizations to come together and figure out ways to best navigate the system, so that all community members have equal access to services no matter what their background is.

Russell Kueber, Director of Programs at the Community Health and Social Services Network, said of the Regional Exchange that "It was great to see so many people come out to share and learn together. It takes everyone to work collaboratively together to find solutions for improving services towards the English-speaking community in the Laurentians."

The Community Health and Social Services Network (CHSSN) presented the latest 2023 CROP survey on access to health and social services across Quebec. 4318 English speakers and 1000 francophones were asked their opinion on the importance of being served in English and the level of access to healthcare. Of those, 174 respondents were living in the Laurentian region. Sadly, the Laurentian region scored the lowest in the province on almost all aspects of access to services in English.

"The numbers are terrible, but they are to be expected due to decades of underfunding of health and social services in the region. If we look at the survey, the francophones in the Laurentians are often as equally unhappy about access to care. It's not just a language barrier but also a systemic challenge in the region. Despite the result, at least now we have data to work with, and I feel the CISSS des Laurentides genuinely wants to improve the situation," said Hugo Bissonnet, Executive Director at 4Korners.

Partners from the CISSS, community organizations and the education sector were attending the meeting. Discussion among participants highlighted potential partnerships and liaison services between them. Census 2021 data presented during the meeting, showed a significant increase of 9555 English-speakers living in the Laurentians since 2016. The community now represents 7.5% of the overall population in the region.

LESAN's mission is to improve access to English health and social services, and 4Korners will continue to work with LESAN so that we can collectively help community members navigate the health and social services system and gain access to its services. To learn more about our programming, visit our website at 4korners.org or contact us at info@4korners.org.



SERGE LANGLOIS

ICI CHEZ VOUS!

UN FESTIN POUR UNE NOBLE CAUSE !

C'est sous la coprésidence d'honneur de la mairesse de Blainville, Liza Poulin, et du maire d'Oka, Pascal Quevillon, que se déroulera, le jeudi 16 mai prochain, la cinquième édition de la soirée « Festin terre et mer » organisée au profit de la Fondation Hôpital Saint-Eustache.

L'objectif cette année est de surpasser le montant amassé l'an dernier, qui se chiffrait à un montant net de 100 788,37 \$. Les fonds recueillis serviront à l'achat d'équipements destinés à l'Hôpital de Saint-Eustache pour le développement et le maintien de la qualité des services et des soins qui y sont offerts grâce à l'acquisition d'équipement à la fine pointe de la technologie.

Pour ce qui est de cette soirée « Festin terre et mer », elle se déroulera en formule buffet homard et bœuf à volonté, avec également au menu cocktail de bienvenue, chaudière de palourdes, buffet froid, coin chaud, variété de sushis, vin au souper, desserts ainsi que café, thé ou tisane.

Les billets, en vente depuis le mercredi 20 mars dernier via le www.jedonneenligne.org/fhse/FESTIN2024/, sont disponibles au coût de 300 \$ par personne. Il est aussi possible de réserver des tables de 8, 10 ou 12 personnes. Un reçu fiscal, d'un montant à déterminer après l'événement, sera également envoyé à ceux et celles qui auront acheté un ou des billets.

Enfin, les organisateurs conseillent aux personnes intéressées à se dépêcher, car les billets, disent-ils, se vendent très, très rapidement! L'année dernière, tous s'étaient envolés en l'espace de trois semaines!

Les personnes qui ne peuvent être présentes ou qui ne seront pas en mesure de mettre la main sur des billets sont tout de même invitées à verser un don, toujours via le www.jedonneenligne.org/fhse/FESTIN2024/; montant qui sera comptabilisé dans les profits amassés pour cette cinquième édition de la soirée « Festin et mer ».

Pour d'autres détails sur la Fondation Hôpital Saint-Eustache : <https://fondationhopitalsainteustache.com/> ou 450 974-8229.

Joyeuses Pâques, ici chez vous !

MERCI RÉJEAN NADEAU



Le 20 mars dernier, la Fondation a remis une plaque honorifique à Réjean Nadeau, bénévole depuis très longtemps, pour son grand dévouement envers l'organisme et le Collège Lionel-Groulx. Paul Paré, président du conseil d'administration de la Fondation, a annoncé qu'une bourse au montant de 1 000 \$ sera remise annuellement à un membre de la communauté étudiante du collège et portera l'appellation Bénévole de l'année, justement en hommage à M. Nadeau. Nous voulons lui offrir cet honneur pour souligner son engagement et toute l'énergie consacrés envers notre organisme depuis plus de 35 ans, a commenté monsieur Paré. Dès le 15 avril prochain, les étudiants et étudiantes pourront déposer leur candidature en expliquant le bénévolat qu'ils effectuent autant à l'intérieur du collège comme à l'extérieur. La bourse sera remise par monsieur Nadeau au début du mois de mai de chaque année.

PARTENARIAT ENTRE LE CISSS DES LAURENTIDES ET SES USAGERS



Photo : Archives

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides recherche des usagers partenaires prêts à s'impliquer dans différents projets. Plusieurs équipes de l'établissement souhaitent intégrer la voix des usagers et/ou de leurs proches de la région des Laurentides pour les guider dans la mise en place de différents services.

Un usager partenaire est une personne qui a reçu ou reçoit des services au CISSS des Laurentides, ou encore un proche impliqué. Cette personne reçoit une formation et contribue bénévolement à différentes démarches qui visent à assurer des soins et des services de qualité.

La vision de ces personnes, ainsi que leur expérience à titre d'utilisateur ou de proche, favorise le développement d'une approche axée sur le bien-être et l'implication de chaque patient.

Il est possible de consulter le feuillet Usagers partenaires ressources pour en connaître davantage sur cet important rôle. Il se trouve dans la section Bénévolat/Partenariat de soins et services/M'impliquer comme usager partenaire ressource du site Internet santelaurentides.gouv.qc.ca. La page Projets en recrutement de cette même section donne plus amples informations sur les projets pour lesquels des usagers partenaires sont recherchés.

Les gens intéressés sont invités à transmettre leurs coordonnées à l'adresse courriel suivante : partenariat-soins-services.cisslau@ssss.gouv.qc.ca

Besoin urgent de familles d'accueil dans les Basses-Laurentides

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/607560/besoin-urgent-de-familles-daccueil-dans-les-basses-laurentides>

Lancement du concours La minute Respire

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/607442/lancement-du-concours-la-minute-respire>



FONDATION HÔPITAL SAINT-EUSTACHE

UNE CINQUIÈME ÉDITION POUR LA SOIRÉE « FESTIN TERRE ET MER »

BENOÎT BILODEAU

benoitb@groupejcl.ca

C'est sous la coprésidence d'honneur de la mairesse de Blainville, Liza Poulin, et du maire d'Oka, Pascal Quevillon, que se déroulera, le jeudi 16 mai prochain, la cinquième édition de la soirée « Festin terre et mer » organisée au profit de la Fondation Hôpital Saint-Eustache.

L'objectif cette année est de dépasser dans la mesure du possible le montant amassé l'an dernier, qui se chiffrait à un montant net de 100 788,37 \$. Les fonds recueillis serviront à l'achat d'équipements destinés à l'Hôpital de Saint-Eustache pour le développement et le maintien de la qualité des services et des soins qui y sont offerts grâce à l'acquisition d'équipement à la fine pointe de la technologie.

« Avec la médecine nucléaire qui arrive en 2024, l'agrandissement et la modernisation de l'urgence, et l'ajout d'une unité d'hospitalisation brève en santé mentale, nos besoins en 2024 sont de plus de 1 M\$ pour différents équipements. C'est pourquoi nous espérons compter sur votre soutien financier », d'indiquer, en conférence de presse, le président de la Fondation Hôpital Saint-Eustache, Pierre G. Mayer, accompagné de membres du conseil d'administration et d'invités.

Celui-ci a rappelé que l'activité, présentée par Desjardins, gagne, d'année en année, de plus en plus en popularité depuis qu'il a lancé l'idée de l'organiser. Cette année, 315 convives sont, de fait, attendus au Centre culturel et communautaire Thérèse-De Blainville, à Sainte-Thérèse, où se déroulera l'événement à partir de 18 h.



Photo Benoît Bilodeau

Lyne Des Trois Maisons et Pierre G. Mayer, directrice générale et président de la Fondation Hôpital Saint-Eustache, entourés des maires Pascal Quevillon et Liza Poulin, coprésidents de cette soirée « Festin terre et mer ».

DEUX MAIRES PRÊTS À RELEVER LE DÉFI

Présents à cette conférence de presse, les deux coprésidents d'honneur représentant les villes et municipalités des MRC de Thérèse-De Blainville et de Deux-Montagnes, soit le territoire que dessert principalement l'Hôpital de Saint-Eustache, avec celui de la ville de Mirabel, se sont dits prêts à relever le défi de faire de cette soirée un grand succès, tant sur les plans participatif, festif que financier.

« Je sais que Pascal et moi sommes un peu compétitifs; donc juste dire [que] nous allons surpasser cette année ce

qui a été réalisé l'année dernière. Cela étant dit, je crois fondamentalement à la santé. Nous avons la responsabilité de la préserver, mais aussi de se tourner vers la qualité des traitements et l'espoir de la guérison », a souligné, pour une, la mairesse Liza Poulin.

Se disant heureux de pouvoir s'associer à l'événement cette année, le maire Pascal Quevillon a insisté sur l'importance de la Fondation Hôpital Saint-Eustache. « Nous avons tous des proches, des membres de la famille, des amis qui ont eu accès à des soins à l'Hôpital de Saint-Eustache. On ne sait pas ce qui peut nous arriver demain ou la semaine prochaine. Moi-même, j'y ai eu droit à de bons et adéquats soins

après m'être brisé une clavicule en vélo de montagne. C'est donc important de soutenir la Fondation. C'est pourquoi Liza et moi nous vous invitons tous à vous joindre à nous à cette soirée », a renchéri, de son côté, M. Quevillon.

DÉROULEMENT ET BILLETS

Pour ce qui est de cette soirée « Festin terre et mer », elle se déroulera en formule buffet homard et bœuf à volonté, avec également au menu cocktail de bienvenue, chaudière de palourdes, buffet froid, coin chaud, variété de sushis, vin au souper, desserts ainsi que café, thé ou tisane.

Les billets, en vente depuis le mercredi 20 mars dernier via le www.jedonneenligne.org/fhse/FESTIN2024/, sont disponibles au coût de 300 \$ par personne. Il est aussi possible de réserver des tables de 8, 10 ou 12 personnes. Un reçu fiscal, d'un montant à déterminer après l'événement, sera également envoyé à ceux et celles qui auront acheté un ou des billets.

Enfin, les organisateurs conseillent aux personnes intéressées à se dépêcher, car les billets, disent-ils, se vendent très, très rapidement! L'année dernière, tous s'étaient envolés en l'espace de trois semaines!

Les personnes qui ne peuvent être présentes ou qui ne seront pas en mesure de mettre la main sur des billets sont tout de même invitées à verser un don, toujours via le www.jedonneenligne.org/fhse/FESTIN2024/; montant qui sera comptabilisé dans les profits amassés pour cette cinquième édition de la soirée « Festin terre et mer ».

Pour d'autres détails sur la Fondation Hôpital Saint-Eustache : <https://fondationhopitalsainteustache.com/> ou 450 974-8229.

CIME, site Internet

Maison de chambres à Sainte-Adèle - « S'il y a un feu là-dedans, ils y passent tous »

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/615680/s-il-y-a-un-feu-la-dedans-ils-y-passent-tous>

CFLO, site Internet

1 982 personnes sont sans médecin de famille et inscrites dans Antoine-Labelle

<https://www.cflo.ca/1-982-personnes-sont-sans-medecin-de-famille-et-inscrites-dans-antoine-labelle/>

Nous.TV, site Internet

Hébergement d'urgence: La Croisée des Laurentides ferme ses portes

<https://nous.tv/node/334767>

TVCL, site Internet

Les Nouvelles TVCL du 18 au 24 mars 2024

Prix distinction par le Groupe entreprises en santé, recherche d'usagers partenaires, l'œuvre collective Harmonie et Sérénité exposée au CHSLD Hubert-Maisonneuve et cinq premiers finissants pour la cohorte des infirmières et infirmiers diplômés hors Canada de Saint-Jérôme.

<https://www.youtube.com/watch?v=eJxQMrdutwA> (à partir de 10:25)